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Liebe Blühpaten, 

das Jahr 2024 neigt sich so langsam dem Ende zu. Für dieses Jahr wird es der 

letzte Newsletter sein. 

Wir möchten uns ganz herzlich bei allen Unterstützern unserer  

Blühpaten-Aktion bedanken. 
 

Das Vertrauen in unsere Arbeit und die positiven Rückmeldungen haben uns 

Jahr für Jahr bestärkt, weiterzumachen. 

2019 gab es einige Organisationen und Landwirte die mit Patenschaften 

versucht haben, Blühflächen anzulegen und zu erhalten. 

Mit großem Stolz konnten wir in diesem Jahr unser 5-jähriges Bestehen feiern. 

In der näheren Umgebung ist uns niemand mehr bekannt, der aktuell ebenfalls 

noch Patenschaften anbietet.  

In den letzten Jahren durften wir viele Erfahrungen sammeln. 

Saatgutmischungen und Aussaatzeitpunkt wurden immer wieder verändert und 

auch Rückschläge mussten wir hinnehmen. Unser größter Freund und Feind 

blieb in jedem Jahr das Wetter. Trockenheit im einen Jahr und 

Überschwemmungen im anderen Jahr brachten uns schon ab und zu ins 

zweifeln.  

 



Für die Blühflächen sind wir zwar verantwortlich, jedoch wären wir heute nicht 

so weit ohne unsere Paten. Noch nie haben wir einen Vorwurf bekommen oder 

wollte jemand sein Geld zurück, ganz im Gegenteil. Viele Paten unterstützen 

uns von Anfang an. 

In den Medien gibt es zwar immer wieder Aussagen die unsere Arbeit mit den 

ein- und zweijährigen Blühflächen als nicht wertvoll sehen, aber davon lassen 

wir uns nicht entmutigen. 

Durch unsere Erfahrungen, schon vor der Blühpaten-Aktion, können wir 

definitiv sagen, dass eine Blühfläche mit einer fünfjährigen Nutzung ohne 

Nachsaat nur noch geringfügig als Blühfläche dient. 

Sonnenblumen werden z.B. nur im ersten Jahr zu finden sein und die 

Verbuschung nimmt immer mehr zu. Vielleicht hat es auf die Dauer gesehen 

einen größeren ökologischen Wert, aber ob man es im vierten und fünften Jahr 

noch Blühfläche nennen kann, ist für uns fraglich. 

Damit es in unserer Region weiterhin die Möglichkeit gibt Blühpate zu sein oder 

zu werden, haben wir uns entschieden auch im kommenden Jahr wieder 

Blühflächen anzulegen. Wir werden weiterhin alles versuchen, damit unsere 

Blühflächen eine Bereicherung für Natur und Mensch sein werden. 

Unsere Aktion geht somit weiter 

 

Blühpatenschaft 2025/2026 
 

In der aktuellen Saison konnten wir leider nicht die komplette angebaute 

Fläche verkaufen, sodass die 3800m² unser Beitrag zur Aktion ist. 

Die Blühflächen werden in der kommenden Saison auf den gleichen Flächen 

angebaut. 

„Seelache-Wiese“ und „Hausener Feld“ werden im April umgebrochen und mit 

einer einjährigen Mischung neu angelegt. 

Die Fläche „LehmannWiese“ bleibt zu 60-70% erhalten. Hier möchten wir in der 

Mitte einen Streifen umbrechen und mit einer einjährigen Mischung ansäen. 

So kann man spätestens ab Juli/August sehen, wie sich eine mehrjährige Fläche 

in der dritten Saison gegenüber einer einjährigen Fläche verhält. Wir sind 

gespannt auf das Ergebnis und die Erfahrungen. 

Mit der Fläche „Brunnenberg“ wissen wir noch nicht genau, wie es weitergeht. 

Jahr für Jahr breiten sich die Unkräuter immer mehr aus. Hier suchen wir noch 

nach einer passenden Lösung. 



Wie Sie sehen, steht unser Konzept schon für die neue Saison. 

Wir haben lange überlegt, ob wir den Preis für unsere Patenschaften erhöhen 

und wirtschaftlich gesehen müssten wir das tun, da sich auch bei uns die 

Kosten verändert haben. Trotzdem sind wir zu dem Entschluss gekommen, den 

Preis in der neuen Saison stabil zu halten.  

Wir hoffen, dass uns viele Paten treu bleiben und wir den Weg gemeinsam 

weitergehen werden. 

 

Ab sofort ist unser Onlineshop wieder aktiv und es können Blühpatenschaften 

erworben werden.  

https://www.reitmayer-landwirtschaft.de/shop 

 

Möchten Sie unseren Online-Shop umgehen, können Sie uns gerne eine Mail 

mit der Anzahl der Patenschaften schicken. Dann erstellen wir eine Rechnung 

und Sie müssen nur noch überweisen. 

Auch eine Barzahlung ist nach Absprache möglich. 

 

 

Blühpatenschaften eignen sich auch als Weihnachtsgeschenk  

Dazu stellen wir einen Gutschein aus, den Sie weiterschenken können. 

 



Blühflächen 2024-2025 

 

Unsere Blühflächen befinden sich nun in der Winterruhe. Durch eine 

Ausnahmegenehmigung muss nichts gemulcht werden, sondern bleibt bis 

mindestens Ende März 2025 so erhalten. 

Die Pflanzen auf den Blühflächen dienen den Insekten als Möglichkeit zur 

Überwinterung. 

Zudem wird man jetzt immer wieder Wildtiere wie Rehe und Hasen auf der 

Blühfläche sehen können. Vor allem die verschiedenen Kleearten sind sehr 

begehrt bei der Nahrungssuche. 

Auf unserer einjährigen Fläche haben die Vögel schon ganze Arbeit geleistet. 

Fast alle Sonnenblumenkerne wurden schon „geerntet“. 

 

 



 

 



 

 

 

Wir wünschen allen Paten und ihren Familien ein 

schönes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins 

Jahr 2025. 

Für das neue Jahr wünschen wir  

vor allem Gesundheit und viel Freude. 

 

Ihre 

Familie Reitmayer 


